

Natalicio de Gabriela Mistral conmemoran hoy

686.209

Los niños de Chile conmemoran hoy en todo el país el 83 aniversario del natalicio de la "Reina de la Poesía", Gabriela Mistral, nacida en Vicuña el 7 de abril de 1889.

Los principales actos de recordación y homenaje en el natalicio de la insigne poeta, Premio Nobel de Literatura, se cumplieron precisamente ayer en la localidad de Vicuña, donde los profesores y alumnos de las escuelas, conjuntamente con el Centro Cultural y Biblioteca Pública "Gabriela Mistral" organizaron un acto que se desarrolló a las 11.30 horas en el rincón denominado "Piececitos Desnudos", de la Plaza de Armas de esa ciudad.

En Antofagasta no fue posible conocer, hasta el cierre de esta edición, de actos conmemorativos de la fecha, preparados por las universidades o establecimientos de Enseñanza Básica y Media.

REINA DE LA POESIA

La infancia de la que fue conocida como "Reina de la

Poesía" transcurrió precisamente en Vicuña su pueblo natal y Montegrande. El Premio Nobel de Literatura lo recibió en 1945 y seis años después, en 1951 le fue otorgado el Premio Nacional de Literatura. Su fallecimiento ocurrió el 10 de enero de 1957 en Estados Unidos. Son varias las obras que dejó en prosa y en verso: "Ternura", "Desolación", "Tala", "Lagaz", "Rerador", "Cantando a Chile", "Poemas de Chile", además de sus conocidas Rondas para Niños.

En 1905 empezó su carrera docente, como ayudante en la Escuela de la Compañía. Esta labor se prolongó por espacio de 17 años, entre los cuales llegó incluso a desempeñarse en Antofagasta.

UNA CRONICA DEL RECUERDO

De esta última etapa, precisamente, registrando las colecciones antiguas de nuestro diario, encontramos una pequeña crónica aparecida el viernes 4 de agosto de 1911, con el subtítulo: "El Liceo de Niñas". El periodista de aquella época ignorando que se hallaba junto a la que más tarde sería reclamada por el mundo entero escribió lo siguiente:

"El ex Prefecto interino don Guillermo Ávila Monroy,
EL MERCURIO, CALAMA, 7-IV-1971. b. 2

acompañado del jefe de Carabineros, don Jorge Leiva Chadwick, de su ayudante señor Venegas y de otras personas visitó ayer en la tarde el Liceo de Niñas, establecimiento que bajo la dirección de la señorita Felicia Valdés Pereira ha recuperado el prestigio que iba tener siempre.

"A la hora de la visita se hallaban las alumnas en clases, notándose, a pesar de que con motivo de la epidemia de viruelas ha disminuido la asistencia, que el local se hace estrecho para contener a las educandas.

"La primera sala que se visitó fue la del tercer año de humanidades, en la que hacia clases en esos momentos la señorita Lucila Godoy Alcayaga, profesora de Castellano. Llamó la atención de los visitantes el método práctico que emplea la profesora nombrada para despertar en sus alumnas el interés por el estudio, haciéndolas conocer trozos delicadamente escogidos y formando en ellas el buen gusto literario. Al retirarse de la sala, los visitantes felicitaron con entusiasmo tanto a la profesora como a las alumnas, que rivalizan en inteligencia y vivacidad".

Natalicio de Gabriela Mistral conmemoran hoy. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Natalicio de Gabriela Mistral conmemoran hoy. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa